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— Уровень цифровизации в бизнесе 
«ВТБ Капитал Инвестиции» довольно 
высок. Структурно мы были готовы 
к переходу, этот процесс не занял у нас 
много времени, издержки не измени
лись, все процессы были выстроены 
на удаленную работу. Поэтому техни
ческих сложностей у нас не возникло. 
На обслуживании клиентов и прода
жах это не отразилось. Однако это вре
мя совпало с кратным ростом нагруз
ки на все системы, команде приходи
лось работать 24/7, одновременно пе
рестраиваясь под новые реалии рабо
ты и обеспечивая исполнение запро
сов наших клиентов.

— Одна из ключевых 
 составляющих бизнеса 
«ВТБ Капитал Инвести
ции» — управление ак
тивами. Первый квартал 
стал удачным для ВТБ 
и по этому направле
нию. Согласно «Эксперт 
РА», «ВТБ Капитал Управ
ление инвестициями» 
стало крупнейшей ком
панией по управлению 
активами в стране. 
За счет чего удалось до
биться таких показате
лей и как в дальнейшем 
планируете развивать 
направление?

— Объем средств под управлением 
«ВТБ Капитал Управление инвестиция
ми» только за первый квартал увели
чился на 150 млрд руб. (+16,4%) и при
близился к 1,1 трлн. И второй квартал 
также является очень активным 
по приросту.

Занимать лидерские позиции 
на рынке нам помогает самая широ
кая продуктовая линейка и постоян
ная работа над ней, мы стараемся ви
деть самые актуальные тренды и по
стоянно пополняем перечень инвести
ционных инструментов, предлагае
мых клиентам.

Сегодня у ВТБ 28 паевых инвести
ционных фондов, самая обширная 
на рынке линейка биржевых ПИФов 
(БПИФ), покрывающая самые различ
ные виды активов. БПИФы привле
кают инвесторов возможностью он
лайнпокупки и продажи бумаг и ми
нимальными комиссиями при инве
стициях в широко диверсифициро
ванный портфель. Интерес к БПИФ 
на рынке растет стремительно, поэ
тому мы и дальше будем предла
гать новые продукты по этому на
правлению.

Еще один важный тренд сейчас — 
ответственное инвестирование. 
За рубежом такой подход к инвести
циям очень популярен, мы прогнози
руем, что он распространится в даль

нейшем и на российский рынок, 
и уже сейчас готовы предлагать сво
им клиентам такие инструменты. 
В мае мы запустили два новых фонда 
ответственного инвестирования: ак
ций и облигаций. Это первые в Рос
сии ПИФы, при управлении актива
ми которых управляющий руковод
ствуется принципами ESG (environ
mental, social, governance) и ориен
тируется не только на финансовые 
аспекты, но и на факторы, связанные 
с политикой компаний в области эко
логии, социальной сферы и управле
ния. Также мы изменили стратегию 
еще одного фонда: «ВТБ — Золото» те
перь предполагает программу встро
енной благотворительности. Управ
ляющая компания автоматически на
правляет в пользу подопечных фонда 
«Старость в радость» 20% собственно
го вознаграждения за управление ак
тивами фонда. В дальнейшем мы бу
дем развивать данное направление, 
расширять перечень возможностей 
для благотворительности при инве
стициях.

Наша идея — сделать инвестирова
ние более ответственным в России, 
мы видим такой запрос от инвесторов 
и хотим его удовлетворить. Нашим 
клиентам важно, чтобы инвестиции 
не просто работали, но и работали 
на благо всего общества и будущих по
колений.

— Насколько пандемия 
ускорила цифровиза
цию в продажах продук
тов управляющих ком
паний?

— В личном кабинете клиента у нас 
доступны все виды операций клиен
тов с ПИФами, но, конечно, сейчас 
мы стараемся оптимизировать эти 
операции и сделать их удобнее. С на
чала пандемии доля операций, совер
шаемых с паями онлайн, выросла 
в три раза. И мы будем продолжать 
работу в данном направлении.

ВТБ важно сделать инвестиции про
ще и понятнее для массового клиента, 
поэтому они стали доступны инвесто
рам не только через специализиро
ванное приложение «ВТБ Мои Инве
стиции», но и через обычный интер
нет или мобильный банк. С апреля 
в системе «ВТБОнлайн» можно вло
жить средства в самые базовые и про
стые инвестиционные инструменты, 
такие как государственные облигации 
и бонды ВТБ, планируем добавить 
еще ПИФы.

— Как дальше будет 
 меняться розничный 
рынок в инвестициях? 
 Какие основные потреб
ности клиентов видите 
сейчас?

— Снижение процентных ставок бу
дет обеспечивать рост спроса на инве
стиционные продукты и приток но
вых инвесторов на рынок. Приход но
вичков будет требовать работы в обла
сти финансового просвещения насе
ления. Мы будем заниматься этим, 
а также активно развивать такие сер
висы, как робосоветник, который по
могает даже начинающему инвестору 
легко собрать диверсифицированный 
портфель.

Повышение финансовой грамот
ности в стране сегодня — одно 
из важнейших направлений нашей 
работы. В 2019 году был запущен об
разовательный проект «Школа инве
стора ВТБ»: на специальном разделе 
сайта банка в удобном формате пред
ставлена подборка материалов 
по рынку ценных бумаг, записанные 
сотрудниками ВТБ виджеты, предло
жены миникурсы с оценкой знаний 
на базе тестов. В 2020 году с началом 
пандемии на базе «Школы инвесто
ра» запущен еще один важный про
ект: еженедельные онлайнконфе
ренции на тему инвестиций, в ходе 
которых любой желающий может за
дать вопрос. Аналитическая команда 
и другие представители «ВТБ Капи
тал Инвестиции» предоставляют 
на него ответ в электронной форме 
в режиме онлайн. К настоящему мо
менту проведено уже 12 мероприя
тий, в них приняло участие более 
20 тыс. человек. Скоро мы запустим 
еще один интереснейший стрим 
на данной площадке: конференции 
с участием представителей эмитен
тов. На вопросы розничных инвесто
ров будут отвечать руководители 
компаний, все это будет служить 
 развитию диалога в инвестицион
ном сообществе.

Еще одним важным проектом 
с точки зрения коммуникаций с кли
ентами и повышения финансовой 
грамотности в стране будет запущен
ный нами Telegramканал «ВТБ Мои 
Инвестиции». Канал был запущен 
еще осенью инициативной коман
дой «ВТБ Капитал Инвестиции» 
на добровольных началах, он актив
но развивался и сейчас является од
ним из крупнейших в России в обла
сти инвестиций. Число подписчи
ков — уже более 30 тыс. Теперь 
мы будем развивать его официально. 
В нем можно будет найти аналитику 
по рынку ценных бумаг от команды 
ВТБ, инвестиционные идеи, обзоры 
трендов и основных событий, ока
зывающих влияние на котировки. 
Мы видим большой спрос на такие 
коммуникации со стороны наших 
клиентов и инвестсообщества и бу
дем стараться его удовлетворить •

И
РИ

Н
А 

БУ
Ж

О
Р

 «НАША ИДЕЯ — СДЕЛАТЬ  
ИНВЕСТИРОВАНИЕ БОЛЕЕ  
ОТВЕТСТВЕННЫМ В РОССИИ»


